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Protokoll zur 6. Öffentlichen Sitzung des Ortsteilrats Nöbdenitz 

Bürgersaal Nöbdenitz, 04.11.2021, 19:00 Uhr 

Anwesende: André Gampe, Wolfgang Göthe, Doreen Schnell 

Gäste:   Herr W. Großmann, Frau Pieper, Frau Schenk 

 

Top 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Der Ortsteilbürgermeister begrüßt alle Anwesende und Gäste. Beschlussfähigkeit ist gegeben. 

Top 2: Abstimmung über die Tagesordnung 

Der Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt.  

Top 3: Bestätigung der Niederschrift der Ortsteilratssitzung vom 25.11.2020 

Die Niederschrift vom 25.11.2020 wird bestätigt. 

Beschluss 1/2021 

- Einstimmig 

Top 4: Informationen des Ortsteilbürgermeisters 

- Informationen zum Gesundheitsbahnhof, derzeit laufen die Vorbereitungen zum Einzug von 

zwei Zahnärztinnen 

- Mit Ablauf des Jahres endet der reguläre Zeitraum der Dorfentwicklung von 5 Jahren, es 

konnten nicht alle Projekte umgesetzt werden. Insbesondere an den verbliebenen beiden 

großen Projekten (Sportlerheim/Bürgerhaus/ehem. Gaststätte und der Zuwegung zur Schule) 

wird weiterhin intensiv gearbeitet. Dies gilt gleichfalls für die Weiterentwicklung des 

Pfarrhofes.  

Top 5: Bürgerfragestunde 

- Hr. W. Großmann: Bemängelt, dass „Klein-Nöbdenitz“ in Lohma und nicht in Nöbdenitz steht 

und fragt nach dem Sachstand zur geplanten Photovoltaikanlage gegenüber dem Bahnhof 

Nöbdenitz und die weitere Nutzung des ehemaligen VG-Gebäudes.  

A. Gampe: Erläutert nochmals den Wertegang bezüglich des Standortes von „Klein-

Nöbdenitz“ und die umfangreichen Bemühungen seitens des Ortsteilrates für einen Standort 

in Nöbdenitz in Form von verschiedensten Grundstücken und Lösungsmöglichkeiten. Leider 

hat dieser aber keinen Einfluss auf die Entscheidung des Ortsverschönerungsvereins bzw. der 

Gemeinschaft der Erbauer. Offenbar scheiterte die Umsetzung in Nöbdenitz ausschließlich 

daran, dass das vom Ortsverschönerungsverein als Standort auserkorene Grundstück 

(Freifläche an der Kita) aufgrund einer anderweitigen beabsichtigten und bereits im 

Dorfentwicklungskonzept festgeschriebenen Nutzung zeitnah zugeführt werden soll und 

somit nicht zur Verfügung steht. Sämtliche anderen angebotenen Ausweichgrundstücke 

wurden ohne erkennbaren Grund als ungeeignet abgelehnt. 

Hinsichtlich des geplanten Park-und-Ride-Parkplatzes und der Photovoltaikanlage gegenüber 

dem Bahnhof Nöbdenitz sind alle notwendigen Verfahren zur Aufstellung eines 

„Vorhabensbezogenen Bebauungsplans“ eingeleitet. 

Die Nutzung des ehemaligen VG-Gebäudes ist noch immer ungeklärt, der ausdrückliche 
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Wunsch des Ortsteilrates zur Nutzung durch Teile der Stadtverwaltung selbst, fand im 

Stadtrat Schmölln keine Mehrheit. 

 

Top 6: Fragestunde der Ortsteilräte 

- Nachfrage bezüglich des ehemaligen Raiffeisen / BHG-Gebäudes am Ortsrand im Hinblick auf 

die drohende Gefahr eines Einsturzes. 

A. Gampe: Es handelt sich dabei um Privateigentum, einschließlich der davor verlaufenden 

Straße. Da das Gebäude somit keine Gefahr für öffentliche Flächen darstellt, bestehen keine 

rechtlichen Möglichkeiten seitens der Stadt. 

Top 7: Beschluss über den Anteil des Ortsteils Nöbdenitz für das Projekt Wifi4EU 

Der Ortsteilrat Nöbdenitz beteiligt sich an den Kosten des Projektes WiFi4EU im Ortsteil Nöbdenitz, 

da die tatsächlichen Kosten den geförderten Betrag übersteigen. Hierzu stellt der Ortsteilrat aus den 

dem Ortsteil Nöbdenitz zur Verfügung gestellten Haushaltsmitteln einen Betrag in Höhe von maximal 

1.500 € zur Verfügung. 

Beschluss 2/2021 

- Einstimmig 

Top 8: Beratung und Beschlüsse über die Verwendung des Ortsteilbudgets 

Der Ortsteilrat gewährt aus den dem Ortsteil Nöbdenitz zur Verfügung gestellten Haushaltsmitteln 

einen Zuschuss an den SSV Traktor Nöbdenitz e.V. für die Durchführung des Sport- und 

Familienfestes 2021 gemäß Antrag 16/21 in Höhe von: 250,00 Euro, verbunden mit der Auflage die 

Bezuschussung durch den Ortsteilrat öffentlich kenntlich zu machen. 

Beschluss 3/2020 

- Einstimmig 

Nach Beratung gewährt der Ortsteilrat aus den dem Ortsteil Nöbdenitz zur Verfügung gestellten 

Haushaltsmitteln keinen Zuschuss an die Ev.-Luther. Kirchgemeinde Nöbdenitz für Durchführung 

Sommerausstellung in der Kirche Lohma gemäß Antrag 23/21 sowie für die Durchführung eines 

Sommertheaters im Pfarrhof Nöbdenitz gemäß Antrag 24/21, da die Ev.-Luther. Kirchgemeinde 

Nöbdenitz in Ihren Anträgen keinen Zuschuss durch den Ortsteil Nöbdenitz erbeten hat, die Anträge 

richten sich ausschließlich an die Stadt Schmölln (Sozialausschuss). Dennoch begrüßt der Ortsteil 

Nöbdenitz diese Projekte, welche aufgrund ihrer Art den Bürgern der gesamten Stadt zu Gute 

kommen. Der Ortsteil Nöbdenitz wird die Ev.-Luther. Kirchgemeinde Nöbdenitz im Rahmen eines 

weiteren Antrages zur Reparatur der Läuteanlage in der Kirche Nöbdenitz (Antrag 31/21), welcher 

ausschließlich an den Ortsteil Nöbdenitz gerichtet ist, unterstützen. 

Beschluss 4/2021 

Kein Zuschuss für Antrag 23/21 

- Einstimmig 

Beschluss 5/2021 

Kein Zuschuss für Antrag 24/21 

- Einstimmig 
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Der Ortsteilrat gewährt aus den dem Ortsteil Nöbdenitz zur Verfügung gestellten Haushaltsmitteln 

einen Zuschuss an den SSV Traktor Nöbdenitz e.V. für die Durchführung des Lichterfestes 2021 

gemäß Antrag 30/21 in Höhe von 200,00 Euro, verbunden mit der Auflage die Bezuschussung durch 

den Ortsteilrat öffentlich kenntlich zu machen. 

Beschluss 6/2021 

- Einstimmig 

Der Ortsteilrat gewährt aus den dem Ortsteil Nöbdenitz zur Verfügung gestellten Haushaltsmitteln 

einen Zuschuss an die Ev.-Luther. Kirchgemeinde Nöbdenitz für die Reparatur der Läuteanlage in der 

Kirche Nöbdenitz gemäß Antrag 31/21 in Höhe von 1.500,00 Euro, verbunden mit der Auflage die 

Bezuschussung durch den Ortsteilrat öffentlich kenntlich zu machen. 

Beschluss 7/2021 

- Einstimmig 

Der Ortsteilrat gewährt aus den dem Ortsteil Nöbdenitz zur Verfügung gestellten Haushaltsmitteln 

einen Zuschuss an die Freiwillige Feuerwehr Untschen für die Anschaffung von Softshelljacken für die 

aktiven Kameraden zu Repräsentationszwecken in Höhe von 480,00 Euro, verbunden mit der Auflage 

die Bezuschussung durch den Ortsteilrat öffentlich kenntlich zu machen. Bereits im vergangenen Jahr 

wurde über einen solchen Zuschuss die Hälfte der benötigten Jacken bezuschusst, nunmehr dient der 

Zuschuss der Beschaffung der restlichen Jacken. 

Beschluss 8/2021 

- Einstimmig 

Top 8: Sonstiges 

- A. Gampe weist auf die Einwohnerversammlung am 10.11.2021 hin. 

 

 

 

 

 

 

 ____________________________  

 Ortsteilbürgermeister  

 


